

## Topics!!

スタッフも増え、  
新たなプロジェクトに  
挑戦中です！



YOUTUBEチャンネル  
【ダイバー先生】配信中！



海ごみ&廃材を使った巨大  
アートを製作！！



博多湾のお困りごと解決プ  
ロジェクト！！

# FUN通信 Vol.6



## 2020年ふくおかFUNは元気です!!

2020年、この世界を襲った新型コロナウイルスの猛威。日々感染者は増え続け、今や全世界で1,000万人を超えたと報告されています。目に見えないウイルスという敵を前にできることは本当に限られており、福岡市で初めての感染が確認された2月からは、私たちを取り巻く環境も一変しました。



ふくおかFUNにおいても、今年度計画していた活動やイベント、講演等のほとんどがコロナの影響により中止、延期、規模縮小となりました。先の不安を思うときりが無い中ですが、このコロナ禍において、スタッフ全員がもう一度原点に帰り、『いま私たちにできることは何か』ということを考え続ける毎日でした。業務や組織体制の見直し、いま必要とされていることへの取り組み、新たな生活様式に順応した今後の活動計画などなど...できることはたくさんありました。スタッフの知恵と体力、そして変わらぬ海への想いをもって現在も元気に活動を続けています。

## 第6期上半期をふり返って

ふくおかFUNでは、2019年10月、そして2020年4月に正社員採用を行い、常勤スタッフが増えました！！【大江由美（おおえゆみ）】と【平山彪悟（ひらやまひゅうご）】の2名です。この社会情勢の中、入社1年目にも関わらず海やふくおかFUNの活動と日々真摯に向き合う二人と、代表の大神によるトークの一部を掲載したいと思います。



～2020年6月某日～

ゆみ(以下 ゆ)：9ヶ月あつという間だった。入ってすぐにイベントや講演が立て続けにあって…。ふり返る時間もなかった(笑)

こーたろー(以下 こ)：ひゅーごは3ヶ月どうやった？あつという間やった？

ひゅーご(以下 ひ)：毎日めまぐるしくて5月の藻場調査が遠い昔に感じます(笑)

ゆ：うんうん。今年はコロナもあって、いろんなことが起こりすぎてるよね。

こ：二人はふくおかFUNでどんな仕事してる時が楽しい？

ゆ：私は、FUNのことを知らない人にFUNのことを話したとき、相手が「おっ!？」って気持ちに乗ってきた瞬間が嬉しい。

ひ：まだ3ヶ月なので分からない部分も多いけど、何かを任されたときに「どうやってやっていこうかな？」って考えてるときが楽しいかな。

こ：そうなんや！確かに、ひゅーごは新卒で入社間もないのに活動のことや団体の全体像を見ようとしてるのがよく分かる。「いや、そんなすぐに全部見れるわけないやん！」って思うけど(笑)

あとは、今はコロナで外に出て人と接する機会が極端に少ないけど、ゆみちゃんの言う“誰かに伝えていく”っていう経験は早くひゅーごにも味わってもらいたいなあ。

こ：僕は、今スタッフが増えて、さらに2人が常勤でふくおかFUNに関わってくれるようになって、いま最高に仕事が楽しい。これまでは自分で考えて、自分でトライして、つまづいたりして、、、の繰り返しやったけんね。しかも、マンパワーでやれる限界値はあるのに、達成したいことはもっと先にあって、っていうのがジレンマやった。そこに仲間ができてマジで嬉しい。

こ：でも、そんな中コロナ禍が起きたんよね。社会がものすごいマイナスの空気に包まれてるのを感じる日々やった。

ゆ：コロナが起きて、海の動画を企画・編集してYouTubeで配信しよう！となったときは、「どうしよう！ヤバい！」ってなった。パソコンが苦手やから、すっごく悩んだ。

ひ：自分の場合は、入社してすぐ緊急事態宣言が出て、通常のFUNの動きもわからないまま今の生活になったので、変化がわからずツライとも感じてなかったかも(笑)

ゆ：でも、こんな時でも、スタッフのみんなからの何気ない言葉とかにすごい救われてた。

ひ：それ分かります。自分は、純希（ひゅーごと同い年の非常勤スタッフ）とちょっと競い合ってる時間があるんですけど、刺激になってます。

こ：なるほどねー。YouTubeチャンネルに関しては「こんな時だからこそ、自分たちにできることをやっていこう」ということでみんなで悩んで考えて分析して新たに始めたことやけど、二人にとってはどうやった？



ひ：今はテレビとか他のYouTubeチャンネルとか観るときの目線が変わりました。あと、YouTube出演を通じて、「人に向かって何かを話す」という勉強にもなってます。

ゆ：今はコロナが問題だけど、絶対今後も何かしらの問題って起こると思うんよね。でも、そんなときでも逃げずに向き合うと得るものはすごく大きいと思う。YouTubeは世界規模でやっていけるし♪

こ：それ、まとめの言葉やん（笑） そうなんよね。真剣にもがいてたら絶対何か起こると僕も思ってる。

こ：これから挑戦していききたいことって何がある？

ゆ：YouTubeに限らず、オンラインでできることに可能性を感じるので拡げていきたい。場所という枠に縛られず、いろんな人が近くに感じられるし。その分、「直に会って話す大切さ」にも気づいた。

ひ：今まで繋がっていなかった人たちと繋がっていけるというのはすごいですよね。僕自身は、今抱えていることと着実に向き合っていくことと、あとは、これまでのふくおかFUNとは違う活動を立ち上げ（関わり）たいなと。

こ：おお！今は表に出ることは少ないけど、それぞれいろんな案件を抱えてるのに、そんな風に考えられるのはすごいね。ふくおかFUNとしては「自然伝承」という理念からブレていないことであれば、これまでと同じくどんなことでもチャレンジしていきたい。できないと思うとそこで思考は終わるので、どんな立ち位置であれ「できる方法」を考えてやっていこう！

ゆ&ひ：そうですね！

（文責：Aiko Tsuchida）



## 巨大な海ごみアートを製作！！

2020年1月より取り組んでいた一大プロジェクトが、西部3Rステーション様（福岡市西区今宿青木）に設置する「海ごみ巨大壁画製作」です。

同館のエントランスにある壁画のリニューアルとして、市民の皆さまに向けた効果的な海ごみ削減啓発にするため、今回は実際の海ごみや西部3Rステーション様に持ち込まれた廃材（ボタンや衣類の端切れ等）を使って、山から川を流れ、海にごみが出てくる様子を壁いっぱいに表現しました。一つ一つのオブジェにスタッフが海への想いを込めながら、一生懸命作り上げたこの壁画、ぜひ近くにお立ち寄りの際にはご覧いただけると嬉しいです。

## 海のお困りごと解決！アオサ活用プロジェクト始動

都市部の海に発生する海藻「アオサ」をご存知ですか？

このアオサは、夏場に大量発生することにより海岸に異臭が発生したり、生物の生息環境の悪化にも繋がっています。こうした課題に対し、アオサを実際に回収することや、アオサの有効活用法を試行・検証していくことで博多湾をより良い環境にしていきたいと考えています。

既にいくつかの事例に取り組んでいますが、まだまだ始まったばかりですので、今後は市民の皆さまにもワークショップ等にご参加いただくことで、取り組みの輪を広げていきたいと思っております。



## ふくおかFUN 今後の予定 (8-10月)

8/9 (日)	“ひろい”海の活動～親子シュノーケリング教室～@地行浜
8/15(土)	博多湾のお困りごと解決プロジェクト【アオサの紙すき体験】@まもる一む福岡
8/9 (日) -19 (水)	まもる一む福岡で竹魚礁の展示&海へのメッセージ募集
8/23(日)	海辺の宝探し～オリジナルフォトフレームを作ろう～ @まもる一む福岡
8/30(日)	“ひろい”海の活動～親子シュノーケリング教室～@未定
9/27(日)	博多湾のお困りごと解決プロジェクト【アオサの紙すき体験】@西部3Rステーション
10/3 (土) -4 (日)	ふくおかの水中写真・映像展示 (予定) @イオン九州
10/17 (土) -18 (日)	ふくおかの水中写真・映像展示 (予定) @イオン九州
10/24(土)	博多湾のお困りごと解決プロジェクト【アオサの紙すき体験】@西部3Rステーション
10/30(金)	香川県小学校にて「海の学校」出張授業
11/1(日)	博多湾のお困りごと解決プロジェクト【アオサの紙すき体験】@西部3Rステーション
11/22(日)	博多湾海中海岸同時クリーンアップイベント @場所未定

☆☆YouTubeチャンネル【ダイバー先生】は毎週水曜日に公開！！☆☆



海の中はこうなっている！  
福岡の海に生息する可愛くて  
面白い生物たちを紹介！



水中実験シリーズ  
浮力や圧力、音など、海の  
フシギを楽しく検証！



アオサ活用プロジェクト  
都市部の海のお困りごと  
「アオサ」を題材に奮闘！



ヒーリング映像  
水中映像を癒しのBGM&ダイ  
バー呼吸音とともにお届け♪



「山へ行く。」シリーズ  
山の難題に挑む！耕作放棄地  
が体験農園に変身？！



こちらから  
ご覧いただけます♪